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Acta de la Sesión 594 Urgente del Cuadragésimo Quinto Consejo Divisional de la 

División de Ciencias y Artes para el Diseño, celebrada el día 8 de octubre de 2020. 

 

         Dr. Marco Vinicio Ferruzca Navarro             Presidente  

         Mtro. Salvador Ulises Islas Barajas            Secretario 

 

Jefes y Encargada de Departamento 

 

    Dr. Luis Jorge Soto Walls      Evaluación del Diseño en el Tiempo 

    Arq. Juana Cecilia Ángeles Cañedo      Investigación y Conocimiento del Diseño 

    Mtro. Luis Yoshiaki Ando Ashijara  

    Dr. Edwing Antonio Almeida Calderón  

     Medio Ambiente 

     Procesos y Técnicas de Realización 

 

  Representantes del personal académico por cada departamento 

 

    Mtro. Víctor Manuel Collantes Vázquez       Evaluación del Diseño en el Tiempo 

     Mtra. Ruth Alicia Fernández Moreno     Medio Ambiente 

     Mtra. Isaura Elisa López Vivero      Procesos y Técnicas de Realización  

 

Representantes de alumnos por cada licenciatura y posgrado 

 

       José Manuel Casillas Carrillo  Arquitectura  

       Ximena Basave Gallardo          Diseño de la Comunicación Gráfica 

       Bryan Chanes Hernández                  Diseño Industrial 

       Sandra Flores Velázquez  Posgrado en Diseño 
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I. Lista de asistencia y verificación del quórum. 
 

El Secretario pasa lista de asistencia y con la presencia de 10 miembros da inicio la 
sesión 594, a las 9:39 horas. 

 

Se declara la existencia de quórum. 

 
 
II. Aprobación, en su caso, del siguiente punto del orden del día, que se desahogará 

en modalidad remota, como consecuencia de la emergencia sanitaria por causa de 
fuerza mayor de la epidemia generada por el virus SARS-CoV2 (COVID-19) y de las 
Medidas de Seguridad Sanitaria emitidas: 

 

El Presidente comenta que la propuesta de presupuesto por parte de las jefaturas 

departamentales y de la Dirección ya fue entregado a la Oficina Técnica del Consejo 

Divisional, sin embargo se percataron que la Comisión encargada de analizar el 

Anteproyecto de Presupuesto no estaba integrada y por lo tanto no se puede realizar una 

revisión, razón por la cual se les convocó a esta sesión. 

Pregunta si hay comentarios, al no haber, somete a consideración del pleno aprobar el 

Orden del Día, lo cual es aprobado por unanimidad. 

 
Acuerdo 594-1 

 
Aprobación del Orden del Día. 

 
 

1. Integración de la Comisión encargada de analizar el Anteproyecto de Presupuesto 
para el año 2021, de la División de Ciencias y Artes para el Diseño. 
 
El Presidente le solicita al Secretario que tome la palabra. 
 
El Secretario comenta que había 4 órganos personales, un miembro del personal 
académico y un alumno.  
 
El Presidente solicita a la Oficina Técnica del Consejo Divisional que corrobore esta 
información y al respecto comenta que esa era la integración anterior. Pregunta al pleno 
si quieren que se mantenga esta configuración o si tienen alguna otra propuesta, 
independientemente de los asesores que son: Mtro. Jorge Bobadilla Martínez, 
Coordinador General de Planeación y Mtra. Carolina Sue Andrade Díaz, Coordinadora 
Divisional de Planeación y Evaluación. 
 
La Srita. Sandra Flores pregunta que en caso de que el estudiante no se presente a la 
reunión, si la Comisión aun así trabaja o debe de estar siempre.  
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El Presidente le aclara que es una Comisión muy rápida, sólo para tal efecto, que el 
Anteproyecto ya esta elaborado, a lo mucho bastan una o dos reuniones para la revisión 
de la propuesta. Señala que una parte del trabajo de la Comisión es que el Director hace 
la presentación del Anteproyecto en general y después cada uno de los jefes de 
departamento explica el cómo integró su presupuesto. Considera es importante la 
participación de los diferentes sectores para que se enteren cómo está estructurado, si 
una persona no se presenta, se comentará en el documento que no se integró a los 
trabajos de la Comisión. 
 
El Secretario confirma que es una Comisión breve y que se hará la instalación en cita 
posterior para iniciar los trabajos. 
 
El Presidente pregunta nuevamente si hay un comentario respecto a la propuesta 
integración. 
 
El Dr. Edwing comentó que le tocó el año pasado esta Comisión y era Encargado, indica 
que parece también participó en la anterior a esa. Le parece bien esta propuesta porque 
los estudiantes se enteran al igual que los profesores. 
 
El Presidente propone que la Comisión se integre de manera diferente que sean dos 
órganos personales, dos profesores, dos alumnos y dos asesores, puesto que en la 
Comisión cada Jefe de Departamento hace una presentación sobre su propuesta, si los 
cuatro jefes son parte de la Comisión ellos mismo se estarían presentando la propuesta 
de presupuesto. Indica que se pueden someter a votación las propuestas. Señala que 
esto es en aras de que sean más transparente el proceso. 
 
El Dr. Luis Jorge Soto entiende la propuesta del Presidente en el sentido de que hay 
equilibrio en la Comisión, sin embargo daría lo mismo, porque ese puede ser el 
argumento en contra el que hubiera órganos personales en la Comisión y podría estar 
conformada por tres profesores y tres alumnos y los órganos personales sólo asistir a 
presentar. Señala que el presupuesto tiene un carácter técnico y a final de cuentas el 
Consejo va a terminar de aprobar esos presupuestos. Señala que no ve mal que sean 
los cuatro órganos personales porque se puede presentar abiertamente para poder 
ajustar o intercambiar puntos de vista de cómo fue el criterio para orientar el gasto y sería 
una forma de darle esa integración divisional. Esta a favor de la propuesta original. 
 
La Mtra. Isaura Elisa López esta a favor de la propuesta de dos profesores y las cuatro 
jefaturas. 
 
El Presidente le aclara que la propuesta es que hubiera un profesor y un alumno además 
de los cuatro órganos personales, a menos que el sector estudiantil no quisiera participar. 
 
La Mtra. Isaura Elisa López pregunta si no se puede someter a consideración su 
propuesta. 
 
El Presidente le indica que sí, pero considera que debería de haber representación de 
todos los sectores. 
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El Sr. Bryan Chanes considera conveniente que se vote y esa parte de dos órganos 
personales, dos profesores y dos alumnos le puede dar esa diversidad. 
 
El Presidente menciona que se tienen tres propuestas y les sugiere que eviten alargar 
esto en términos de discusión, pide a cómputo que se sometan a votación las tres 
propuestas a manera de opciones sumándole la abstención y quedaría la que obtenga 
más votos. 
 
La Mtra. Isaura Elisa López se disculpa porque entró tarde, cree que es importante que 
si se considere a los alumnos y retira su propuesta. 
 
El Presidente rectifica con personal de computo que sólo serán dos opciones y 
abstención.  
 
El Secretario comenta que se tiene una duda del Mtro. Víctor Collantes, quien señala 
que propiamente ya lo respondió el Presidente. 
 
El Presidente responde que los techos ya están asignados, les adelanta que no pueden 
presupuestar igual que el año pasado o que este año. Indica que hay una reducción en 
el tema de posibilidades de viaje. Señala que tiene la intención de hacer adecuaciones 
en el edificio “l”, por ejemplo, cambiar la cancelería porque la ventilación que hay en los 
salones es mínima y eso implica tener que hacer un ajuste, para un posible regreso. 
También se tiene pensado instalar extractores de aire y son cuestiones que no se 
hubieran contemplado si no existiera la pandemia. 
 
Le solicita al personal de Cómputo que lance la votación respecto a las dos opciones, la 
primera opción es: 4 órganos personales, 1 miembro del personal académico y 1 alumno, 
opción dos es: 2 órganos personales, 2 miembros del personal académico y 2 alumnos, 
y como opción tres, abstención. Señala que posteriormente se vería quiénes 
participarían.    
 
El resultado de la votación es: 8 votos para opción 1, cuatro votos para la opción dos. 
 
El Presidente señala que queda la integración de 4 órganos personales, 1 miembro del 
personal académico y 1 alumno. Respecto a los participantes aclara que por defecto 
participan los cuatro jefes de departamento y pide quién se integraría de parte del 
personal académico y quién del sector alumnos.  
 
La Mtra. Ruth Alicia Fernández Moreno propone al Mtro. Víctor Collantes y la Mtra. Isaura 
Elisa López está de acuerdo. 
 
El Mtro. Víctor Manuel Collantes acepta participar. 
 
El Presidente pregunta sobre el sector alumnos y la Srita. Sandra Flores le responde que 
ella participaría a menos que Bryan quisiera participar.  
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El Sr. Bryan comenta que por cuestión de tiempo podría participar dado que tuvo un 
accidente en el trabajo. Señala que él tampoco tiene problema en que Sandra participe.  
 
La Srita. Sandra Flores menciona que le pregunten a Ximena y Manuel si están de 
acuerdo.  
 
La Srita Ximena Basave propone a Sandra al igual que el Sr. Manuel. 
 
El Presidente comenta que entonces quedaría Sandra, sin embargo si Bryan mantiene 
su propuesta tal vez se tenga que hacer votación. 
 
El Sr. Bryan Chanes comenta que si prefieren a Sandra no tiene inconveniente. 
 
El Presiente se dirige a Bryan y le comenta que si le interesa la Comisión podría participar 
como asesor. Y aclara que de todas formas el documento va a llegar al Consejo.  
 
El Sr. Bryan Chanes comenta que si está como asesor no habría problema. Menciona 
que la razón de participar es conocer cómo funciona y que Sandra quede como 
representante. 
 
El Presidente indica que sometería a votación de manera económica a través de la 
ventana de participantes levantando la mano. Somete a consideración del pleno que la 
integración de la Comisión se conforme por: Dr. Luis Jorge Soto Walls, Arq. Juana Cecilia 
Ángeles Cañedo, Mtro. Luis Yoshiaki Ando Ashijara, Dr. Edwing Antonio Almeida 
Calderón, Mtro. Víctor Manuel Collantes Vázquez y Srita. Sandra Flores Velázquez y se 
aprueba por unanimidad.  
 
Acto seguido somete a votación de manera económica a través de la ventana de 
participantes levantando la mano para que se integren a esta Comisión en calidad de 
Asesores el Mtro. Jorge Bobadilla Martínez, Coordinador General de Planeación; Mtra. 
Carolina Sue Andrade Díaz, Coordinadora Divisional de Planeación y Evaluación, así 
como también el Sr. Bryan Chanes Hernández, lo cual es aprobado por unanimidad. 
 
Le pide al Secretario que comente acerca del plazo de la Comisión. 
 
El Secretario menciona que la aprobación a más tardar en el Consejo Divisional tendría 
que ser el 16 de octubre de 2020 y como límite se podría poner esa fecha como límite. 
 
El Presidente señala que entonces la Comisión tendría que tener a más tardar el día de 
mañana el Dictamen. 
 
El Secretario comenta que entonces el Consejo Académico tiene que aprobar a más 
tardar el 23 de octubre de 2020. 
 
El Presidente le menciona que si porque también se tendrían los Consejos de las otras 
dos Divisiones. Propone que el plazo máximo sea el 14 de octubre de 2020. Acto seguido 
somete a consideración del pleno en votación económica en la ventana de participantes 
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se apruebe que el plazo máximo sea el 14 de octubre de 2020, lo cual es aprobado por 
unanimidad. 
  

Acuerdo 594-2 
 
Integración de la Comisión encargada de analizar el 
Anteproyecto de Presupuesto para el año 2021, de la 
División de Ciencias y Artes para el Diseño, conformada 
por: 
 

Dr. Luis Jorge Soto Walls 
Arq. Juana Cecilia Ángeles Cañedo 
Mtro. Luis Yoshiaki Ando Ashijara  
Dr. Edwing Antonio Almeida Calderón 
Mtro. Víctor Manuel Collantes Vázquez 
Srita. Sandra Flores Velázquez 

   
Asesores:  
 

Mtra. Carolina Sue Andrade Díaz, Coordinadora 
Divisional de Planeación y Evaluación. 
Mtro. Jorge Bobadilla Martínez, Coordinador 
General de Planeación.  
Sr. Bryan Chanes Hernández  
   
Fecha de entrega del dictamen: 14 de octubre de 
2020. 

 

 
 Sin más comentarios, concluye la sesión 594 urgente, a las 10:22 horas. 

 
 
Atentamente 
Casa abierta al tiempo 
 
 
 
 
 
 
Dr. Marco Vinicio Ferruzca Navarro 
Presidente 
H. Consejo Divisional 
         

     Mtro. Salvador Ulises Islas Barajas 
               Secretario 
               H. Consejo Divisional   
 


